
ENTREVISTA PILAR LÓPEZ-GUERRERO Decana del Colegio de Abogados de Ourense/ La letrada dice 
que la abogacía debe continuar en su lucha por el reconocimiento del turno de oficio.

V. Moreno. Madrid 

Pilar López-Guerrero (San-
tiago de Compostela, 1965) es 
decana del Colegio de Aboga-
dos de Ourense desde hace 
tan sólo un año, pero su parti-
cipación en la anterior junta 
de gobierno le ha permitido 
saber cuáles eran las necesi-
dades más importantes de es-
te organismo cuando le ha lle-
gado el momento de dirigirlo.  

“Uno de los primeros asun-
tos que tratamos fue la mejora 
del sistema de comunicación 
con los colegiados. Hemos 
realizado un serio esfuerzo 
para cambiarla, hacerla más 
fluida y, aunque todo es mejo-
rable, creo que se ha conse-
guido el objetivo de que los le-
trados estén informados so-
bre todo lo que se trata en el 
Colegio”. 

Otro tema que preocupa a 
López-Guerrero es el buen 
funcionamiento de la media-

ción. El Colegio de Abogados 
de Ourense creó en 2010 el 
servicio de mediación fami-
liar intrajudicial, que se ha 
bloqueado a principios de es-
te año por no cubrir las garan-
tías de efectividad tras el cam-
bio de fórmula del Colegio de 
Psicólogos de Galicia que ha 
impuesto la rotación mensual 
de sus profesionales. “Debe-
mos luchar por este sistema. 
Es una forma menos dramáti-
ca de resolución de proble-
mas. Apostar por la media-
ción es ayudar a la conviven-
cia”, comenta. “Además, esta 
herramienta tiene un compo-
nente economicista, ya que 
sirve para desatascar la Justi-
cia. El presupuesto público 
para la Administración de 
Justicia hay que manejarlo 
con cuidado y tratar de pre-
servarlo lo más posible. La 
mediación puede ser muy 
efectiva en este sentido y, ade-

más, sirve para encontrar una 
solución hablada y pactada a 
los problemas, algo siempre 
menos traumático”. 

Más prioridades     
Otras cuestiones que rondan 
en la cabeza de la decana del 
colegio gallego tienen que ver 
con las tasas judiciales y el tur-
no de oficio. A la espera de 
que se pronuncie el Tribunal 
Constitucional sobre la Ley 
de Tasas, López-Guerrero ex-
plica que desde el organismo 
que dirige van a seguir bata-
llando para que, una vez anu-
ladas para las personas físicas, 
dejen de afectar a las peque-
ñas y medianas empresas. 

En cuanto al turno de ofi-
cio, la decana apunta que se 
tiene que seguir “luchando 
con perseverancia para lograr 
el reconocimiento de estos 
profesionales. Los problemas 
económicos que afectan a los 
abogados de oficio tienen que 
ver con las retribuciones de 
los diferentes procedimientos 
que realizan, el momento en 
el que se les paga, pero tam-
bién con la falta de compensa-
ción de transporte, cuando se 
tienen que desplazar para po-
der hablar con sus defendi-
dos, por ejemplo”. 

Pilar López-Guerrero es-
pera que la necesidad de al-
canzar acuerdos entre parti-
dos políticos para formar Go-
bierno asiente la filosofía del 
pacto y que esto sirva para po-
der hablar de todos estos pro-
blemas y encontrar una solu-
ción negociada entre todos los 
actores de la Justicia. “Hay 

Hay que apostar por 

potenciar la interrelación 

de todos los profesionales 

de la Administración de 

Justicia”

“

“Apostar por la mediación 
es ayudar a la convivencia”

A título personal
 Un recuerdo de infancia: Jugar a la goma, ¡me encantaba!  

 Un libro inolvidable: : ‘Primavera con una esquina rota’, de 

Mario Bennedetti.  

 Un plato para chuparse los dedos: Caldo galego, con grelos 

mejor. 

 Un lugar de Ourense especial: La Plaza Mayor.  

 Una ciudad española para perderse: San Sebastián.  

 Una ciudad del mundo que descubrir: Damasco.  

 Un recuerdo laboral imborrable: Las ochenta mil  veces 

que repasé mi primer recurso de suplicación. 

 El mejor consejo recibido: Sé tu misma. 

 Un deseo: Una sociedad en igualdad. 

 Un temor: Oír, pero no escuchar.

que apostar por la interrela-
ción de todos los profesiona-
les de la Administración. De-
bemos dejar de ser profesio-
nales aislados, que trabajan en 
soledad, y unirnos para en-
contrar juntos soluciones a to-

dos los problemas y asuntos 
comunes que nos rodean”, 
concluye. 

 
Próxima semana 

Joaquín Espinosa, decano del Colegio 

de Abogados de Las Palmas.
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